

Verein zur Abschaffung der Tierversuche

Präsident: Dr. med. Dr. phil. II Christopher Anderegg
Gegründet 1979 unter dem Namen CIVIS-Schweiz

Ostbühlstr. 32, 8038 Zürich
www.animalexperiments.ch

Tel.+Fax: 044 482 73 52
Postkonto 80-18876-5



Mythos *Tierversuch:* **Krankheiten heilen**

Seit Jahrzehnten werden Tierversuche durchgeführt, um menschliche Krankheiten zu erforschen und zu heilen. Mit welchem Resultat?

- ▶ Trotz intensiver tierexperimenteller Forschung und zahlreicher Erfolgsmeldungen aus den Versuchslabors bleiben Aids, Alzheimer, Parkinson, Diabetes, Lupus, Muskeldystrophie, Multiple Sklerose, Cystische Fibrose, Chorea Huntington, die Creutzfeldt-Jakob-Krankheit, Querschnittslähmungen und die meisten Krebs-, Rheuma- und Herz-Kreislauf-Erkrankungen unheilbar und nehmen zum Teil sogar massiv zu.
- ▶ Weil die Pharmaindustrie gewinnorientiert ist, steht für sie logischerweise die Heilung von menschlichen Krankheiten nicht im Vordergrund, denn an kranken Menschen verdient sie. Dabei nutzt sie unsere elementare Angst vor Krankheit und Tod aus, indem sie den Mythos verbreitet, Gesundheit sei vor allem durch die Einnahme von möglichst vielen Tabletten erreichbar. Weil aber die meisten im Tierversuch «geprüften» Medikamente gar nicht heilen, sondern lediglich Symptome bekämpfen, müssen Patienten zum Vorteil der Pharmaindustrie oft lebenslang wenig wirksame, zum Teil extrem teure Medikamente einnehmen.
- ▶ Wegen grundsätzlicher Spezies- und Stoffwechselunterschiede erlauben Tierversuche keine zuverlässigen, aussagekräftigen Rückschlüsse auf den Menschen. Zudem ist eine künstlich und gewaltsam erzeugte «Erkrankung» am Tier mit einer natürlich und spontan entstandenen Krankheit beim Menschen nicht vergleichbar. Tatsache ist: Die Fixierung auf unzuverlässige, nicht aussagekräftige Tierversuche garantiert, dass menschliche Krankheiten unheilbar bleiben.
- ▶ Wir benötigen eine neue Generation von Forschern, die auf Tierversuche verzichten und sich auf eine Humanmedizin im wahrsten Sinne des Wortes konzentrieren. Um echte Fortschritte zur Heilung menschlicher Krankheiten zu erzielen, müssen Forscher aussagekräftige, auf den Menschen bezogene Methoden anwenden. Besuchen Sie unsere Website, um mehr über solche Forschungsmethoden zu erfahren.